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Vorlagebericht: 
 
Anne-Frank-Gymnasium: 
In der Sitzung des Ausschusses für  Bildung und Kultur wurde am 
10.02.2014 einstimmig die Einrichtung eines gebundenen Ganztageszugs 
im Anne-Frank-Gymnasium beschlossen. Grundlage war ein von der 
Hochschule für angewandtes Management ermitteltes Zwischenergebnis 
zum Raumbedarf, welches zu diesem Zeitpunkt bereits vorlag. Damit wurde gleichzeitig 
die pauschale Beteiligung des Landkreises in Höhe von Euro 5.000 je Klasse beschlos-
sen. Für das Schuljahr 2014/2015 wurden somit (aufgrund der hohen Anmeldezahlen) 2  
gebundene Ganztagsklassen für die 5. Jahrgangsstufe genehmigt.  
 
Die Vorstellung der Endfassung der Raumbedarfsanalyse der Hochschule für Ange-
wandtes Management erfolgt in der Sitzung. 
 
Gelder für den Erweiterungsbau wurden  in das Investitionsprogramm für das Jahr 2017 
in Höhe von Euro 3.980.000 eingestellt. 
Planungskosten sind im  Jahr 2014  in Höhe von Euro 20.000 und im Jahr 2015 in Höhe 
von 50.000 € ausgewiesen. 
 
 
Korbinian-Aigner-Gymnasium 
  
Mit Schreiben vom 30.01.2013 wurde das pädagogische Konzept für die Einführung des 
gebundenen Ganztagszugs am KAG vorgelegt. In diesem Konzept wird ausgeführt, 
dass für eine kontinuierliche Entwicklung bauliche Maßnahmen als notwendig erachtet 
werden, wie etwa die Schaffung von Lernlandschaften in einer Einheit „Mensa-Freizeit-
Aufenthalt“ in einem fünften Finger. Insgesamt beinhaltete das Pädagogische Konzept 
jedoch keine konkreten Ausführungen zum Raumbedarf. 
Aus diesem Grund wurde die Hochschule für angewandtes Management mit der Durch-
führung einer detaillierten Raumbedarfsanalyse beauftragt.  
 
Diese Raumbedarfsanalyse wird in der Sitzung durch die Hochschule für angewandtes 
Management vorgestellt. 
 
In der Finanzplanung des Landkreises wurden bisher  lediglich die Kosten für die Un-
terbringung des Küchenbereichs und der Mensa im bisherigen Fahrradkeller in Höhe 
von Euro 760.000 eingestellt. Für Planungskosten sind im Jahr 2015 50.000 € ausge-
wiesen. 
 
 
 
 
 
 
 


